

Cours de la Centrale suisse d'éducation ouvrière

Autor(en): [s.n.]

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse**

Band (Jahr): **41 (1949)**

Heft 10

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-384630>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

- 5° Reconnaissance des machinistes spécialisés comme ouvriers très qualifiés;
- 6° Calcul amélioré de la moyenne contractuelle, ce qui aura pour conséquence une légère augmentation ultérieure des salaires dans quelques entreprises;
- 7° Reconnaissance du principe des allocations familiales, qui devront être introduites dans les premiers mois de l'année prochaine;
- 8° Augmentation de l'indemnité de déplacement de 50 ct. pour la demi-journée, de 1 fr. pour la journée entière.

Ces améliorations représentent le 120—125 % des revendications d'avant la grève.

Toutes mesures de représailles sont naturellement exclues ensuite de la signature de cet accord.

Il faut se réjouir que ce conflit aigu ait enfin abouti à un compromis qui donne de belles satisfactions aux travailleurs, tout en regrettant qu'il ait fallu trois mois pour concilier les parties.

Foire suisse d'échantillons à Bâle

Après les travaux préparatoires entrepris durant l'été, la Foire suisse d'échantillons, par l'envoi de son prospectus d'invitation aux milieux producteurs suisses, est entrée dans la phase de la réalisation de sa 34^e réunion fixée du 15 au 25 avril 1950. Les réponses faites à une enquête auprès des exposants de la Foire de 1949 viennent corroborer l'idée qu'ont pu donner de la situation économique du pays les rapports officiels sur la conjoncture, laquelle révèle une lente mais certaine stabilisation. La Foire de mai de cette année a donc montré de toute évidence que la grande manifestation annuelle des industries suisses représentait à tout point de vue et plus particulièrement dans les circonstances actuelles une organisation éprouvée bien propre à faire valoir aux yeux du pays et de l'étranger la capacité de production de la Suisse et le sain optimisme dont elle est animée. On peut déjà déduire du grand nombre d'inscriptions reçues que les entreprises suisses de l'industrie et de l'artisanat font preuve à l'égard de la Foire de 1950 du même réjouissant optimisme.

Cours de la Centrale suisse d'éducation ouvrière

Cours de militants syndicalistes

les samedi et dimanche 19 et 20 novembre 1949, à l'Hôtel Victoria, à Chexbres. Sujets: *Tâches d'aujourd'hui en matière de politique sociale*, par E. Giroud, secrétaire central F. O. M. H., et *Régie fédérale et Services publics*, par Constant Frey, secrétaire central S. E. V.

Ce cours débutera le samedi 19 novembre, à 15 h. 30.

Cours pour bibliothécaires

samedi 12 novembre 1949, à 14 h. 30, au Foyer coopératif de la Maison du Peuple, 13, rue Caroline, à Lausanne. Sujets: *Le roman social dans la littérature*

française, par M. Charly Guyot, professeur de littérature à l'Université de Neuchâtel, et *Comment organiser une bibliothèque et la rendre vivante*, par M^{lle} Elisabeth Clerc, bibliothécaire, Lausanne. Ensuite visite de la belle bibliothèque de la Maison du Peuple. Tous les amis du livre sont invités à participer à ce cours.

Les inscriptions pour les deux cours sont à adresser, le plus tôt possible, à la Centrale suisse d'éducation ouvrière, rue Monbijou 61, à Berne.

Bibliographie

Les Saisons de Belgacem. Par Magdeleine Wauthier. N^o 1 de la collection: Le Livre de Poche. — Voici déjà la seconde édition de ce beau petit livre. Comme on comprend son succès! Ce n'est pas à la légère qu'un critique éminent l'a qualifié de « Géorgiques marocaines ». Il échappe au pittoresque artificiel. Ses descriptions colorées nous initient à la vie réelle du bled, tout en nous laissant une impression étrange de solitude profonde. Mais on le sait, Magdeleine Wauthier voit toujours « au delà des choses ». Elle nous transporte malgré nous sur un plan supérieur. Elle nous saisit et nous entraîne dans le rythme cosmique de saisons, celles de la Terre, et aussi celles de l'Esprit. La philosophie dépouillée et substantielle de celles-ci nous fait en quelque sorte aborder le domaine de la contemplation, celui d'une plus grande connaissance de soi-même. C'est avec cette œuvre, d'une poésie intense et d'un attrait enjôleur, que les Editions du Mont-Blanc inaugurent leur nouvelle collection: Le Livre de Poche. Elles n'auraient pu mieux choisir. P. D.

Guide d'Art illustré de l'Italie. III. Rome, Naples et la Sicile. Par Louis Gielly. — Le troisième volume du « Guide illustré de l'Italie » est consacré à l'Italie méridionale et, plus particulièrement, à Rome, Naples et la Sicile. Comme dans les volumes précédents sur la Toscane et l'Ombrie (tome I) et sur l'Italie septentrionale (tome II), M. Louis Gielly, ancien conservateur des Beaux-Arts au Musée de Genève, a fait un choix dans l'immense richesse artistique de la Péninsule; il indique les villes et les monuments qu'il importe de voir les commente brièvement. Cette sélection était indispensable dans une région où de nombreuses cités, si pittoresques qu'elles puissent être, n'offrent cependant qu'un intérêt restreint pour le touriste. A Rome même, on compte près de trois cents églises; il faudrait des années pour les voir toutes et celles qui sont mentionnées dans les guides habituels ne méritent pas toujours une visite. D'autre part, l'auteur situe et explique les œuvres qu'il signale à l'attention et qui appartiennent à tant de civilisations différentes: grecque, romaine, byzantine, siculo-normande, italienne. Le « Guide d'Art illustré de l'Italie », désormais complet, prépare le plaisir intelligent du touriste; c'est un livre écrit par un spécialiste et s'adressant à « l'honnête homme ». Il comble une lacune. Son succès est dès lors assuré.